



SOLOTHURNER UNTERNEHMERPREIS

Solothurner Unternehmerpreis, c/o Solothurner Handelskammer

Grabackerstrasse 6, PF 1554, CH-4502 Solothurn – Tel: +41 (0)32 626 24 24 – Fax: +41 (0)32 626 24 26 – E-Mail: info@sohk.ch – www.sohk.ch/sup

## IMP Bautest AG, Oberbuchsitzen

(Dr. Lili Nabholz)

### **Regieanweisung**

*Auf die fett gedruckten Begriffe als Stichwort folgt das Bild auf der Leinwand. Auslösung durch R. Simonet am Mischpult.*

Ich freue mich, Ihnen die zweite Preisträgerin vorstellen zu dürfen.

Nachdem wir heute bereits von Prof. Gunzinger und den beiden Herren Pfluger viel interessantes, aber auch anspruchvolles technisches Wissen vermittelt bekommen haben, wird es für mich etwas schwierig, die Aktivitäten des zweiten Siegers vorzustellen.

Zum Glück hat das Schweizer Fernsehen im vergangenen Jahr – im Rahmen der Sendung „Schweiz aktuell“ – einen Film gedreht und ausgestrahlt, der eine der Kernkompetenzen dieses Unternehmens vorstellt. Wir sehen uns deshalb zuerst einen Ausschnitt aus diesem **Film** an.



SOLOTHURNER UNTERNEHMERPREIS

*Es läuft ein vertonter Film von ca. 2'30" ab.*

Damit ist das Geheimnis gelüftet. Die Jury hat entschieden, dass die Firma

## IMP Bautest AG in Oberbuchsitzen

zusammen mit der AGATHON AG den Solothurner Unternehmerpreis 2006 erhält. Herzliche Gratulation!

Bevor ich den offiziellen Text der Urkunde verlese, will ich Ihnen noch einige wichtige Daten und Angaben zu diesem Unternehmen bekannt geben.

SiR/22.12.05

Laudatio\_IMPbaustest

**i · m · p**  
Institut für  
Materialprüfung.



Die IMP Bautest AG wurde 1989 von Dr. Christian Angst gegründet und in Gunzgen aktiv. Damals bildete die Prüfung von **Strassenbelägen** das Schwergewicht.

Fünf Jahre später wird das Unternehmen in der Schweiz als eines der ersten **Labors** aller Branchen akkreditiert. Im gleichen Jahr gründet die IMP Bautest AG ein chemisch-analytisches Labor, um Fragen des Baustoff-Recyclings nicht nur bautechnisch, sondern auch ökologisch bearbeiten zu können.



1997 wird in Murten eine erste Westschweizer Zweigstelle eröffnet. Zudem erhält das Labor die Akkreditierung zur Prüfung von Fels.

In Basel wird im Jahr 1999 eine weitere Zweigstelle gegründet. Zudem zieht die Firma nach Oberbuchsitzen um und wird auch für die **bakteriologische Prüfung** von Trinkwasser akkreditiert.



Seither glänzt die Preisträgerin immer wieder mit positiven „Schlagzeilen“:

- Jährlich kommen alle Strassen- und Geleisebaulehrlinge aus der ganzen Schweiz nach Oberbuchsitzen, um sich in Fachkursen **ausbilden** zu lassen.
- Lehrgänge für Baufachleute aus der ganzen Schweiz.
- Integration von weiteren Baustoffprüflabors, u.a. Infralab SA, Lausanne.



– Im Jahr 2003 wurde als spezieller Auftrag das **Beton-Labor** im 1'300 m tiefen Schacht „Sedrun“ für den neuen Gotthard-Eisenbahntunnel in Betrieb genommen. Dieser Auftrag, der im Film vorgestellt wurde, dauert 5 – 7 Jahre.



– Seit diesem Jahr ist die Administration der ganzen Firmengruppe in **Oberbuchsiten** zusammengefasst.



Heute beschäftigt das Unternehmen 56 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, davon 37 in Oberbuchsiten. Neben dem Standort im Gäu sind die Prüfexperten noch in Basel, Lausanne, Murten und Yverdon ansässig.

Ich darf nun den Inhaber und Leiter der **IMP Bautest AG**, Herr Dr. Christian Angst, zur Übergabe des Solothurner Unternehmerpreises 2006 nach vorne bitten.

**i·m·p**  
Institut für  
Materialprüfung.

## Text der Urkunde

Der Regierungsrat des Kantons Solothurn, der Kantonal-Solothurnische Gewerbeverband und die Solothurner Handelskammer verleihen hiermit den Solothurner Unternehmerpreis 2006 an die

### **IMP Bautest AG in Oberbuchsiten**

Die 1989 gegründete IMP Bautest AG ist in vielerlei Hinsicht ein glänzendes Beispiel der jüngsten solothurnischen Wirtschaftsgeschichte, das zeigt, wie erfolgreich ein junges Unternehmen sein kann, wenn hohes Fachwissen, überdurchschnittlicher Leistungswille und unternehmerisches Talent aufeinander treffen.

Die IMP Bautest AG hat von Anfang an auf dem Gebiete der Materialprüfungen, der Qualitätskontrolle sowie der Fehler- und Ursachensuche bei Baustoffen höchste Anforderungen erfüllt und mit dem eigenen Prüflabor neue Massstäbe gesetzt. Sie geniesst heute den Ruf einer ausserordentlich qualifizierten unabhängigen Instanz. Die vielen Aufträge bei technisch sehr anspruchsvollen Projekten und Bauten privater und öffentlicher Kunden, sind Ausdruck des grossen Vertrauens in die Kompetenz dieses Unternehmens.

Wir sind stolz, auf dieses solothurnische Unternehmen und freuen uns am verdienten Erfolg. Der IMP Bautest AG mit Dr. Christian Angst und allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern danken wir für ihre vorbildliche Arbeit.